



# Fitch Ratings mejora calificación crediticia de Baja California

“La liquidez del Estado se ha mantenido muy limitada durante los últimos cinco años”, por lo que la agencia calificadora Fitch Ratings dará seguimiento al Plan Financiero de la administración estatal

La agencia calificadora Fitch Ratings mejoró la calificación del estado de Baja California, al pasar de ‘BBB(mex)’ con perspectiva Negativa a ‘BBB(mex)’ con perspectiva Estable. El cambio en la perspectiva se explica por el Plan Financiero 2022-2027 elaborado por el gobierno de la entidad.

“Entre las diversas estrategias del plan se encuentra un incremento significativo en los ingresos locales en los siguientes dos años”, de mil 600 millones de pesos, a través de una mayor eficiencia recaudatoria, recepción de apoyos extraordinarios para el gasto en educación, así como una contención en el gasto operativo (GO) y gasto de inversión mayor.

Además de una disminución gradual en la contratación de la deuda financiera de corto plazo, señaló la agencia calificadora, en un boletín emitido este 8 de septiembre de 2022.

Fitch Ratings indica el Estado canceló el desarrollo de una central eléctrica fotovoltaica que contrató la administración anterior en octubre de 2020, debido a que la empresa privada no obtuvo los permisos federales necesarios para su desarrollo y funcionamiento. “La entidad está en proceso para solicitar la cancelación de esta asociación público-privada ante el Registro Público Único de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)”.

Adicionalmente, el gobierno de Marina del Pilar Ávila Olmeda “canceló otros 10 proyectos o concesiones mediante negociaciones con los desarrolladores o mecanismos legales diversos, sin un riesgo significativo para el Estado, conforme a la administración”.

El saldo de la deuda neta total ajustada fue de 21 mil 691 millones en 2021, la cual contempla deuda de corto y largo plazo, así como otras deudas consideradas por Fitch Ratings y la deuda indirecta (avalada) a organismos descentralizados.

La deuda del Estado se compone de 15 financiamientos de largo plazo, cinco de ellos contratados en 2021 por un monto total de 3 mil millones de pesos. Además en agosto de 2021, la entidad reestructuró sus cuatro bonos cupón cero Banobras por un total de 847.7 mdp.

Sin embargo, en materia de pensiones y jubilaciones, según la valuación actuarial más reciente, del 2 de julio de 2021 por Valuaciones Actuariales del Norte, S.C., en el Issstecali se agotó la suficiencia tanto para el personal magisterial como el de burocracia.

En 2021, el déficit de la institución fue de 2,590 millones y para 2022 se estima en 3,400 millones, lo que impacta en las finanzas del Estado. La administración planea disminuir las transferencias al instituto a través de una eficiencia operativa mayor.

“La liquidez del Estado se ha mantenido muy limitada durante los últimos cinco años. Fitch Ratings dará seguimiento al Plan Financiero de la administración con el cual se pretende disminuir gradualmente la dependencia de la entidad a este tipo de endeudamiento”, agregó.

En otra nota, Fitch Ratings afirmó en 'A+(mex)vra' las calificaciones de los siguientes once créditos bancarios del estado de Baja California (saldos al 30 de junio de 2022):

- Banamex 20 (monto contratado mil 645 mdp / saldo mil 616 mdp)
- Banamex 20-2 (monto contratado 755 mdp /saldo 742 mdp)
- Banorte 20 (monto contratado de 3 mil mdp / saldo 2 mil 939)
- HSBC 20 (monto contratado 600 mdp / saldo 590 mdp)
- Banobras 20 (monto contratado 4 mil mdp / saldo 3 mil 931 mdp)
- Banobras 20-2 (monto contratado 2 mil 450 mdp / saldo mil 561 mdp)
- BBVA 21 (monto contratado mil mdp / saldo 998 mdp)
- BBVA 21-2 (monto contratado 500 mdp / saldo 499 mdp)
- BBVA 21-3 (monto contratado 500 mdp / saldo 499 mdp)
- Multiva 21 (monto contratado 500 mdp / saldo 499 mdp)
- Multiva 21-2 (monto contratado 500 mdp / saldo 499 mdp)